

**Staatskanzlei***Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 21 26  
kanzlei@sk.so.ch  
www.so.ch

**Medienmitteilung****Schwester Sara-Martina Giger erhält den Sozialpreis für ihr Lebenswerk**

**Solothurn, 15. September 2016 – Schwester Sara-Martina Giger setzt sich in einzigartiger Weise und mit unermüdlichem Einsatz für Menschen am Rande der Gesellschaft ein und vermittelt ihnen Vertrauen und Nächstenliebe. Für dieses Engagement ehrt sie der Regierungsrat mit dem Sozialpreis 2016.**

Regierungsrat Peter Gomm überreichte Schwester Sara-Martina Giger am Donnerstagabend im Landhaus Solothurn den Sozialpreis 2016 des Kantons Solothurn. Das Preisgeld beträgt 20'000 Franken.

Weiter wurden drei Anerkennungspreis in der Höhe von 5'000 Franken vergeben, und zwar an die Aeschlimann AG Décolletages, Lüsslingen-Nennigkofen, an Insieme Solothurn, und an „Aktion Platz für Alle“ (APA), Olten.

Der Sozialpreis des Kantons Solothurn wurde zum zehnten Mal vergeben. Das Interesse war erneut gross. Insgesamt standen der Expertenjury 23 qualitativ hochstehende Eingaben von Unternehmen, Institutionen, Vereinen, Teams sowie Einzelpersonen zur Auswahl. Die Jury traf die Auswahl zu Handen des Solothurner Regierungsrates.

**Ein Leben für die Menschen am Rande der Gesellschaft**

Schwester Sara-Martina Giger aus Solothurn wird mit dem Sozialpreis für ihr

Lebenswerk zugunsten suchtkranker und randständiger Menschen ausgezeichnet. Schwester Sara-Martina Giger hat sich in einzigartiger Weise und mit unermüdlichem Einsatz als Gassenarbeiterin in Solothurn eingesetzt. Als freiwillige Helferin erreicht sie nach wie vor unzählige Menschen am Rande der Gesellschaft und vermittelt ihnen Vertrauen und Nächstenliebe.

### **Ein Sozialpreis und drei Anerkennungspreise**

Für den Sozialpreis waren neben Schwester Sara-Martina Giger auch die Aeschlimann AG Décolletages, Lüsslingen-Nennigkofen, Insieme Solothurn und „Aktion Platz für Alle“ (APA), Olten nominiert. Sie wurden für ihren Einsatz mit dem Anerkennungspreis in der Höhe von 5'000 Franken geehrt.

Die Aeschlimann AG Décolletages, Lüsslingen-Nennigkofen erhielt die Anerkennung für ihren Beitrag zur beruflichen Förderung und Integration von Menschen mit einem erschwerten Zugang zum Arbeitsmarkt.

Insieme Solothurn wurde mit dem Anerkennungspreis für den langjährigen Einsatz zugunsten der Anliegen von Menschen mit einer geistigen Behinderung gewürdigt. Insieme Solothurn feiert dieses Jahr das 50 Jahre Jubiläum, der Verein hat in dieser Zeit unzählige Aktivitäten und Projekte umgesetzt.

Einen weiteren Anerkennungspreis erhielt „Aktion Platz für Alle“ (APA) für die Förderung sinnvoller und gesunder Freizeitbeschäftigung für randständige und sozial benachteiligte Menschen. Der Verein organisiert insbesondere jährlich das Event „Streetsoccer Turnier“, veranstaltet Konzerte und führt eine eigene Fussballmannschaft.

**Weitere Informationen:**

Der **sozialpreis** ist mit CHF 20'000.- dotiert und wird jährlich verliehen.

Der **sozialpreis** soll beispielhaft entweder als **Unternehmenspreis** oder als **Innovationspreis** oder als Preis für die **Freiwilligenarbeit** oder als **allgemeine Anerkennung** vergeben werden.

Der **sozialpreis** als **Unternehmerpreis** zeichnet Unternehmen aus, welche sich vorbildlich um die Integration, die Ausbildung und die Beschäftigung oder den Erhalt von Arbeitsplätzen von Menschen verdient machen, die aus sozialen oder gesundheitlichen Gründen in ihrer Leistungsfähigkeit eingeschränkt sind. Nicht teilnahmeberechtigt dafür sind Betriebe, deren Zweck darin besteht, Menschen, die wegen einer körperlichen, psychischen oder geistigen Beeinträchtigung oder aus sozialen Gründen in ihrer Leistung eingeschränkt sind, beruflich zu fördern und zu integrieren.

Der **sozialpreis** als **Innovationspreis** zeichnet zukunftsweisende Projekte von Unternehmen, Institutionen, Teams oder Einzelpersonen aus, die einen Beitrag zur Lösung sozialer Probleme im Kanton Solothurn leisten. Entscheidend ist der innovative Charakter des Projektes.

Der **sozialpreis** als Preis für die **Freiwilligenarbeit** zeichnet die freiwilligen, ehrenamtlichen Leistungen im Sozialbereich des Kantons Solothurn aus und will damit das Ansehen und den Stellenwert der freiwilligen Arbeit in der Gesellschaft fördern.

Der **sozialpreis** als **Anerkennungspreis** kann für soziales Wirken in freier Würdigung vergeben werden.

Teilnahmeberechtigt sind Institutionen, Vereine, Unternehmen, Organisationen, Teams und Einzelpersonen, die ihren Sitz bzw. Wohnsitz im Kanton Solothurn haben oder zu deren Projekt- und Wirkungsgebiet der Kanton Solothurn gehört.